
 
ATA DA CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA SÉTIMA (157ª) REUNIÃO ORDINÁRIA DO
CONSELHO DA FACULDADE DE ECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO, CONTABILIDADE E
GESTÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS (FACE) DA UNIVERSIDADE DE BRASÍLIA (UnB),
realizada aos quatorze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três,
às quatorze horas e trinta minutos, de maneira híbrida, presencialmente na sala da
Direção da FACE e virtualmente por meio da plataforma Microsoft Teams, com a
presença dos seguintes Conselheiros: José Márcio Carvalho - Diretor da FACE;
Mariana Guerra - Vice-Presidente do Conselho; Rodrigo Rezende Ferreira - Chefe do
Departamento de Administração; Olinda Maria Gomes Lesses - Coordenadora de
Graduação do ADM, Carlos Rosano Peña - Representante docente do ADM; Roberto
de Góes Ellery Junior - Chefe do Departamento de Economia; Daniela Freddo -
Representante docente do ECO; Alex Laquis de Resende - Coordenador de
Graduação do CCA, Paulo Roberto Barbosa Lustosa - Representante docente do CCA;
Danielle Montenegro Salamone Nunes - Coordenadora de Extensão e Vice-Chefe do
Departamento de Ciências Contábeis e Atuariais; Sheila Cristina Tolentino Barbosa -
Subchefe do Departamento de Gestão de Políticas Públicas (GPP); Elizânia de Araújo
Gonçalves - Representante dos servidores técnico-administrativos; Cid Cunha da
Silva - Representante dos servidores técnico-administrativos. Justificaram ausência:
Adriana Moreira Amado (ECO), Magda de Lima Lúcio (GPP) e Sérgio Ricardo Miranda
Nazaré (CCA). Iniciada a reunião, o Presidente do Conselho, professor José Márcio,
saudou todos os presente e procedeu a seguinte pauta. 1. INFORMES: 1.1 Reporte
sobre os avanços da elaboração do Plano de Desenvolvimento da Unidade (PDU) da
FACE. O Prof. José Márcio apresentou um breve relato sobre a condução das
atividades realizadas pela Comissão designada para elaborar o Plano de
Desenvolvimento da Unidade (PDU). Mencionou que a nomenclatura foi alterada
para PDU pela Administração Superior para que não se tenha confusão com as
referências ao Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI), que perpassa o
planejamento das ações de toda a universidade. Salientou que o documento vem
sendo construído com a participação de representantes de todos os Departamentos
da FACE, além de membros da Direção da Unidade. Participou ainda que um
documento preliminar contendo as metas e ações a serem implementadas no
período de 2024 a 2027 e que no atual estágio estão sendo estabelecidas as
prioridades. Indicou, por fim, que a comunidade acadêmica pode acompanhar o
processo de construção do PDU no processo SEI 23106.132861/2022-97, incluindo as
atas que registram as deliberações sobre o Plano. 1.2 Cronograma de reuniões do
Conselho da FACE em 2024. O Prof. José Márcio destacou que o Conselho da FACE
aprovou, na última reunião, um calendário tentativo para 2024, permitindo que os
Departamentos possam se organizar previamente para o envio de pautas
deliberativas. Informou, contudo, que dado o recesso acadêmico, a primeira reunião
do ano prevista para o dia 29/01/2024 talvez não ocorra, tendo em vista que uma
significativa parcela dos membros do Conselho possam estar em gozo de férias.
Reforçou ainda que as demandas que sejam apresentadas ao Conselho da FACE,
desde que adequadamente instruídas, sejam avaliadas pela Presidência do Conselho
e aprovadas ad referendum, para que a tramitação não seja prejudicada. 1.3 O Prof.
Rodrigo Rezende Ferreira registrou, em relação ao projeto de paisagismo da FACE,
que a questão foi discutida no Colegiado do Departamento de Administração e os
professores se posicionaram contra a remoção de árvores, principalmente porque as
cinzas do Professor Edgar Reyes Júnior estão depositadas em uma dessas árvores e
essa ação seria bastante desrespeitosa com a família e com a comunidade
acadêmica que prestou essa homenagem in memoriam. Concluídos os informes, o
Professor José Márcio apresentou a proposta de inclusão de dois processos extra

Ata de Reunião da 157ª Reunião do Conselho da FACE (retificada) (10814814)         SEI 23106.003540/2023-67 / pg. 1



pauta e apresentou consulta aos Conselheiros sobre a possibilidade de inclusão para
homologação de ad referendum dos seguintes processos: 1) Projeto de Pesquisa
"Inovação na Gestão da Educação Tecnológica: Implementação do REAGBr e da
Medida de Nível de Serviço Comparado", processo SEI 23106.118916/2023-37. 2)
Projeto de Pesquisa "Inovação na Gestão da Educação Superior: Implementação do
REAGBr e da Medida de Nível de Serviço Comparado", processo
SEI 23106.118901/2023-79. Deliberação: aprovada a inclusão como itens extra-
pauta com 12 (doze) votos favoráveis e 1 (uma) abstenção.   2 . PARA
ANÁLISE E DELIBERAÇÃO: 2.1 Análise e aprovação da Ata da 156ª Reunião do
Conselho da FACE, ocorrida em 23/11/2023, documento SEI 10601386. Deliberação:
aprovada com 11 (onze) votos favoráveis e 2 (duas) abstenções. 2.2
Processos despachados Ad Referendum: 2.2.1 Projeto de Pesquisa
"Estruturação de monitoramento na gestão estratégia, de projetos e cooperações do
Ministério da Saúde (MS)", do Centro de Estudos Avançados de Governo e
Administração Pública (CEAG), processo SEI 23106.119418/2023-10 O Prof. José
Márcio relatou que a proposta do projeto de pesquisa foi apreciada previamente pela
área técnica da Direção da FACE e que a Presidência do Conselho tem adotado a
prerrogativa de aprovar ad referendum quando há prazo exíguo para a tramitação,
desde que os documentos estejam em conformidade com o rito normativo dos
projetos acadêmicos. Deliberação: ad referendum homologado com 12 (doze)
votos favoráveis e 1 (uma) abstenção. 2.3 Solicitação de licença capacitação da
servidora docente Solange Alfinito, lotada no Departamento de Administração
(ADM), para o período entre 01/04/2024 a 29/06/2024, processo SEI
23106.135314/2023-44. O Prof. Rodrigo Rezende Ferreira informou que o
Departamento de Administração apoia a participação dos docentes em ações de
capacitação e que os pedidos de licença foram apreciados pelo Colegiado do ADM,
recomendando a aprovação do pleito no Conselho, em referência aos itens 2.3 e 2.4
da pauta. Deliberação: aprovada por unanimidade. 2.4 Solicitação de licença
capacitação da servidora docente Marina Figueiredo Moreira, lotada no
Departamento de Administração (ADM), para o período entre 08/02/2024 a
12/04/2024, processo SEI 23106.136919/2023-52. Deliberação: aprovada por
unanimidade. 2.5 Solicitação de licença capacitação da servidora docente Andrea
Felipe Cabello, lotada no Departamento de Economia (ECO), para o período de
11/04/2014 a 09/07/2024, processo SEI 23106.138034/2023-98. O Prof. Roberto
Ellery informou que a docente está em licença maternidade e que o Departamento
também apoia a participação em ações de capacitação. Deliberação: aprovada por
unanimidade. 2.6 Homologação do resultado final da Comissão Especial Avaliadora
do processo de promoção funcional para o nível de Professor Titular, Classe "E" do
docente Carlos Henrirque Marques da Rocha, lotado no Departamento de
Administração (ADM), processo SEI 23106.085771/2023-81. O Prof. José Márcio
enalteceu o fato de a FACE e o Departamento de Administração terem um novo
professor titular em seus quadros. Dedicou agradecimentos ao presidente da
Comissão Especial, Prof. Herbert Kimura, que tão bem conduziu os trabalhos,
extensivos também ao servidor Cid Cunha da Silva (FACE/Direção) pelo suporte e
logística para que a banca realizasse suas atividades com êxito. o Prof. Rodrigo
Rezende Ferreira registrou o sucesso da iniciativa e parabenizou o Prof. Carlos
Henrique Marques da Rocha pela conquista na carreira docente. Deliberação:
aprovado, por unanimidade. 2.7 Revisão do Projeto Pedagógico do Curso de
Ciências Econômicas, processo SEI 23106.112994/2022-47. A Profa. Daniela Freddo
apresentou o teor das mudanças necessárias no Projeto Pedagógico do Curso de
Ciências Econômicas, a luz das orientações da Diretoria Técnica de Graduação do
Decanato de Extensão. Destacou que a principal mudança em relação à versão
anterior foi a exclusão da cadeia de seletividade das componentes de extensão
curricular e inclusão de atividade de extensão supervisionada de 300h no 8º nível do
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curso, conforme orientação da Diretoria Técnica de Graduação do Decanato de
Extensão. A Profa. Danielle Montenegro, Coordenadora de Extensão da FACE e
representante titular da Faculdade junto à Câmara de Extensão, reforçou que é
preciso que o Departamento garanta a oferta de ações de extensionistas para que
os discentes do curso possam participar ao longo do curso e, desta forma, cumprir
com a integralização curricular das horas. Com efeito, a Presidência do Conselho
requereu o registro da participação de membro da Câmara de Extensão na
apreciação da proposta no Conselho da FACE para que a tramitação não careça de
nova apreciação junto à instância do Decanato de Extensão. Deliberação:
aprovado, por unanimidade. 2.8 Pedido de redistribuição docente do Prof. João
Frois Caldeira, da Universidade Federal de Santa Catarina (UFSC) para o
Departamento de Economia (FACE/ECO) da Universidade de Brasília (UnB), processo
S E I 23106.142449/2023-66. O Prof. Roberto Ellery apresentou a proposta de
ocupação de vaga docente para o Departamento de Economia, utilizando o
mecanismo da redistribuição. Destacou que o professor João Frois Caldeira tem
currículo que atende aos interesses do Departamento, principalmente pelos
conhecimentos e experiência com o macroeconomia. Registrou que há carência de
docentes para a oferta do conteúdo de macroeconomia no Departamento, tendo em
vista que outros docentes que ministram o tema estão licenciados e/ou cedidos.
Mencionou também que os prazos para a realização de concurso público seriam
demasiado longos e que haveria risco de perda da vaga por conta dos trâmites para
o banco de professor equivalente (BPEq). Deliberação: aprovado, por
unanimidade. 2.9 Proposta de concessão de elogio público aos servidores Lourival
Milhomem Filho, Tiago Mota dos Santos e Edu Ricardo Carrilho da Costa, como um
gesto de reconhecimento pelo notável empenho, dedicação e responsabilidade
demonstrados no processo de aquisição e implementação do piso tátil no edifício da
FACE. processo SEI 23106.142552/2023-14. O Prof. José Márcio registrou que o
empenho e dedicação dos servidores Lourival Milhomem Filho, Tiago Mota dos
Santos e Edu Ricardo Carrilho da Costa foram fundamentais para que a FACE tivesse
êxito na instalação do novo piso tátil nas dependências do prédio. O Prof. Roberto
Ellery registrou que a sinalização anterior era colada sobre o piso e não era
eficiente, pois descolava e gerava riscos de acidentes para pedestres. O Prof. Paulo
Roberto Lustosa e o Prof. Rodrigo Rezende Ferreira parabenizaram a iniciativa e
destacaram que o piso tátil em aço inox é bastante funcional. Por fim, o Prof. José
Márcio sinalizou que esta é uma importante medida para garantir a acessibilidade a
pessoas com deficiência visual e possui também o condão de contribuir com a
melhoria dos indicadores de avaliação da infraestrutura nos processos avaliativos
institucionais dos cursos de graduação e pós-graduação da FACE. Deliberação:
aprovado, por unanimidade. 3. EXTRA-PAUTA O Prof. José Márcio registrou que
os processos extra-pauta estavam previstos para deliberação na 156ª Reunião do
Conselho da FACE, mas que os membros do Conselho, em consenso, deliberaram
pela retirada da pauta. Ato contínuo, para que não houvesse prejuízo à tramitação,
os processos seguiram para análise da Diretoria de Projetos Acadêmicos do
Decanato de Pesquisa e Inovação (DPI/DPA) com decisão ad referendum. Uma vez
cumpridas as diligências apresentadas, relatou que os projetos retornam para
apreciação. 3.1 Apreciação da decisão ad referendum do Projeto de Pesquisa
"Inovação na Gestão da Educação Tecnológica: Implementação do REAGBr e da
Medida de Nível de Serviço Comparado", processo SEI 23106.118916/2023-37. O
Prof. Alex Laquis apresentou o teor de ambos os projetos de pesquisa (itens 3.1 e
3.2 da pauta), destacando que a iniciativa, a rigor, parte de desenvolvimento da
pesquisa junto às Instituições Federais de Ensino (IFEs) aplicando o know how e a
propriedade intelectual de um sistema que foi gerado com conhecimento dentro da
universidade, qual seja o SICGESP.  Deliberação: homologado com 12 (doze)
votos favoráveis e 1 (uma) abstenção. 3.2 Apreciação da decisão ad
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referendum do Projeto de Pesquisa "Inovação na Gestão da Educação Superior:
Implementação do REAGBr e da Medida de Nível de Serviço Comparado", processo
S E I 23106.118901/2023-79. Deliberação: homologado com 12 (doze) votos
favoráveis e 1 (uma) abstenção. 4. OUTROS ASSUNTOS. O Prof. Carlos Rosano
Peña sugeriu que a Direção da FACE envide esforços de gestão para viabilizar a
instalação de aparelhos de ar condicionado nos gabinetes dos docentes, ponderando
que a onda de calor e as altas temperaturas registradas no corrente ano tornam as
salas um ambiente insalubre. Não houve outros assuntos tratados na ocasião. Nada
mais havendo a tratar, às dezesseis horas e vinte minutos, o Presidente do
Conselho, professor José Márcio Carvalho, agradeceu a presença de todos,  e deu
por encerrada a reunião, da qual, eu, Cid Cunha da Silva, Secretário do Conselho da
FACE, lavrei a presente Ata que depois de lida e aprovada, será assinada por mim e
pelo Presidente da Reunião.

Documento assinado eletronicamente por Jose Marcio Carvalho, Presidente do
Conselho da FACE, em 23/01/2024, às 10:09, conforme horário oficial de Brasília,
com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Cid Cunha da Silva, Técnico(a) em
Assuntos Educacionais da FACE, em 25/01/2024, às 19:43, conforme horário
oficial de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da
Universidade de Brasília.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.unb.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código
verificador 10814814 e o código CRC 1ED31F1E.

Referência: Processo nº 23106.003540/2023-67 SEI nº 10814814
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